
 

 

 

VERBALE DI GIUNTA DEL DIPARTIMENTO DI FARMACIA – SCIENZE DEL 
FARMACO 

- Seduta del 12.11.2013 - 
 

 

Il giorno 12 novembre 2013 alle ore 15.30 si riunisce la Giunta del Dipartimento di 

Farmacia – Scienze del Farmaco dell’Università di Bari “Aldo Moro” nella Sala Riunioni del 

Dipartimento, come da convocazione urgente prot. 18/998 del 11.11.2013 da parte del 

Direttore Prof. Roberto Perrone per discutere il seguente 

 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Comunicazioni del Direttore 
2) Problematiche didattiche 
3) Programmazione triennale 2013-2015 
4) Varie ed eventuali 

 
Sono presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A) i seguenti componenti della 

Giunta: 

 Professori Ordinari P AG A 

1 ALTOMARE Cosimo Damiano  X  

2 CONTE Diana X   

3 FRANCHINI Carlo X   
 
Professori Associati 
 

   

1 COLUCCIA Mauro X   

2 FRANCO Massimo  X  

3 LUISI Renzo X   

 

 
Ricercatori 
 

   

1 ARGENTIERI Maria Pia X   

2 DENORA Nunzio X   

3 PIERNO Sabata X     

 

 
Rappresentante Personale T.A. 
 

   

 MASTROPASQUA Massimo X   

 

 
Rappresentanti degli studenti 
 

   

 ANDRESINI Irene X   

dipartimento di  

farmacia  Scienze 
del Farmaco 



 ERRICO Vincenzo X   

 ROTUNNO Giuseppe X   

 
All’odierna riunione partecipa la prof.ssa Annamaria De Luca, In qualità di  Coordinatore 
del Consiglio di Classe LM 13. 

 
1) Comunicazioni 
a) Attività dei gruppi di lavoro: 

 
DIDATTICA  
- La Commissione è attivamente impegnata sulla questione della rifoma dei 

tirocini professionali che, si rammenta, si articolerà in una parte seminariale  ed 
una parte pratica presso Farmacie selezionate da una lista di farmacie (vedi 
Giunta del 15/10); i lavori sono ancora in itinere. 

RICERCA  
- La Commissione ha fissato per il 2013 al 13 dicembre p.v. la data del “Research 

Day”; nel futuro la data dell’evento si terrà attorno a tale data. 
- Nelle settimane appena trascorse si sono avuti due incontri con la SANOFI, 

importante società leader nel settore farmaceutico. La SANOFI ha dimostrato 
vivo interesse alle competenze e ai contenuti dell’attività svolta nel Dipartimento, 
ritenendole  un valido contributo alla loro attività imprenditoriale svolta nella loro 
sede di Brindisi. 

- La scheda illustrativa di presentazione  del Dipartimento è stata ulteriormente 
rivista; in ogni caso saranno accolti ulteriori suggerimenti, ritenuti utili per la 
definitiva elaborazione. 

- Nell’immediato futuro verrà formalmente invitata la dott.ssa  Eva Milella, nuova 
Presidente dell'ARTI, per presentare il Dipartimento e verificare la possibilità di 
presentazione di progetti sperimentali che possano maggiormente esporre il 
Dipartimento nel mondo dell’imprenditoria.  
Inoltre, su suggerimento della prof.ssa Conte, e condiviso in pieno dal Direttore, 
si solleciterà il Delegato alla ricerca, prof. Carotti, anche coadiuvato da un 
gruppo ristretto tra cui il sig. Francesco Racaniello, il compito di verificare in 
modo strutturale e continuativo la possibilità  di partecipazioni da parte del 
Dipartimento a progetti di ricerca a livello regionale, extra-regionale, Comunità 
Europea.  

PERSONALE 
- Sono state approntate le schede delle mansioni per ciascuna unità di personale 

T.A. In base ad esse la Commissione procederà alla definizione dell’assetto 
organizzativo del Dipartimento. 
Per i servizi essenziali  la Commissione prevederà un sostituto del responsabile 
titolare, al fine di non arrecare danno e/o ritardi nell’attività del Dipartimento. 
 

 



2) Problematiche didattiche 
a) Come già comunicato nella precedente riunione di Giunta del 15/10/2013 riveste 

carattere d’urgenza la nomina dei componenti la Commissione paritetica.  
In tale seduta venne rappresentato che la soluzione più idonea per il suo 
funzionamento e operatività fosse che la Commissione, presieduta dal Direttore del 
Dipartimento, sia composta da un docente e da un rappresentante degli studenti 
per ciascun Corso di Studio di cui il Dipartimento è struttura didattica di riferimento, 
quindi tre docenti e tre studenti. 
La prof.ssa De Luca ritiene che, stante quanto riportato dallo Statuto e dal 
Regolamento didattico vigenti, non risultano chiari e ben definiti i compiti della 
Commissione che, in taluni casi, risultano sovrapponibili ed in conflitto con quelli dei 
Consigli di classe. Ritiene pertanto necessario acquisire maggiori informazioni per 
verificare, tra l’altro, la correttezza di limitare il numero dei componenti la 
Commissione unicamente nell’ambito del Dipartimento. 
Il prof. Franchini ed i rappresentanti degli studenti condividono quanto appena 
espresso dalla prof.ssa De Luca.. 
Il Direttore replica di dover superare tali perplessità per due motivazione: 
-  il Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco non avendo aderito/o 

costituito una Struttura di raccordo deve avere tra i suoi organi una 
Commissione paritetica docenti-studenti 

- Il Senato Accademico nella seduta del 22/07/2013 ha stabilito “Le Commissioni 
paritetiche docenti-studenti all’interno dei Dipartimenti sono costituite da un 
docente e da un rappresentante degli studenti per ciascun Corso di Studio…..La 
designazione avviene mediante individuazione dei componenti che ricevono il 
maggior numero dei voti nei Consigli di CdS/Classe/interclasse”. 

In ogni caso, considerato l’insistenza dei su richiamati interventi, il Direttore invita la 
prof.ssa De Luca ad acquisire quanto prima le informazioni ritenute opportune ed a 
riferirle prontamente alla Direzione che procederà, qualora difformi a quanto già 
stabilito dalla Giunta del 15/10, alla rettifica del numero dei componenti  la 
Commissione paritetica. La Giunta approva. 
 

b) Corso di laurea in Tecniche Erboristiche 
Il Direttore illustra la situazione del corso: 

Per il Corso di Laurea in TE è stato introdotto per l’a.a. 2013-14 un numero 
programmato di iscritti pari a 60. 
I dati relativi alle immatricolazioni  per il 2013-14 mostrano i seguenti dati:  
sull’unica graduatoria per sette CdS composta da 1724 partecipanti al concorso 
di ammissione al numero programmato solo 6 hanno scelto come prima opzione 
TE a fronte di una disponibilità di 60 posti; il recupero dei posti vacanti, 
considerando le opzioni di seconda scelta,  ha poi visto 27 posti occupati dopo il 
primo scorrimento, lasciando scoperti il 50% dei posti disponibili.  
 
Inoltre, tenendo presente che il corso di TE è stato istituito nel 2000, con una 
media di circa 50 iscritti al primo anno, e che i laureati nel decennio 2003-2013, 
sono stati 80, con una media di 8/anno, si desume che il tasso di abbandono 



dopo il primo anno è alto, intorno all’80%. 
Ne consegue che l’Inserimento nel mondo del lavoro per numero di laureati così 
ridotto diventa poco significativo. 

Per tali ragioni il Direttore chiede alla Giunta se sia opportuno intervenire da subito 
per procedere ad una rimodulazione del corso in tempi brevi, considerato il lungo 
iter di approvazione di variazioni dell’offerta formativa che prevede il 
coinvolgimento di diversi Organi prima della scadenza del 31 genn/2014, data 
entro la quale la proposta viene presentata al CUN e  MIUR. 
Il Direttore informa che in altre sedi come per la sede di Napoli, per analoga 
questione, ha già ottenuto l’approvazione del Consiglio di Dipartimento di farmacia 
per una laurea triennale in SCIENZE NUTRACEUTICHE con sbocco su una 
magistrale in SCIENZE DELLA NUTRIZIONE UMANA.  
La Giunta, pur condividendo  in linea di massima la proposta, ritiene di verificare 
quanto prima la fattibilità di ulteriori alternative miranti o ad una radicale 
rivisitazione del corso o alla sua soppressione, e comunque di cominciare a 
lavorare sulla problematica esposta nel gruppo di lavoro della Didattica appena 
saranno assunte informazioni più dettagliate da altre sedi sul territorio nazionale. 
 

c) E’ pervenuta da parte del Presidente dell’Ordine Interprovinciale dei Farmacisti di 
Bari e BAT la proposta di attivazione  di un Master universitario di II livello dal titolo 
“Farmacia territoriale, presidio della salute e risorsa del sistema sanitario”; l’Ordine 
ha già approvato lo schema di Convenzione da sottoscrivere con l’Università degli 
Studi “Aldo Moro” 
La Giunta prende atto dell’iniziativa ed il Direttore propone, così come già fatto 
precedentemente per gli altri due Master attivati, di invitare il Presidente 
dell’Ordine dei farmacisti  per un incontro con tutti i componenti del Consiglio di 
Dipartimento in una prossima riunione per illustrare la proposta pervenuta. La 
Giunta condivide la proposta del Direttore. 
 
La prof.ssa De Luca ed i rappresentanti degli studenti lasciano la seduta. 

 
3) Programmazione triennale 2013-2015 

Il Direttore comunica di quanto discusso nel Collegio dei Direttori, convocato 
d’urgenza nella stessa mattinata, per affrontare la problematica in oggetto. Nel 
Collegio si è convenuto che nell’immediato, per la scadenza del 29 nov. pv entro la 
quale gli Atenei sono chiamati ad inviare al MIUR i fabbisogni di risorse per 
personale per il triennio 2013-15, è stata costituita una Commissione ristretta 
SA/CdA che elaborerà un documento sulla programmazione anche sulla base di 
quanto prospettato, in una prima fase in modo generico, dai Dipartimenti; questi 
ultimi poi in un secondo momento provvederanno a fare una programmazione 
analitica dettagliata. 
Il Direttore quindi rappresenta i dati più significativi relativi ai 40,2 punti organico del 
Dipartimento derivanti da 9 ordinari, 21 associati e 33 ricercatori, afferenti ai sei 
SSD, bio/14, bio/15,  chim/06, chim/08, chim/09, med/04, med/07, ed impegnati nei 
tre corsi di laurea di cui il Dipartimento è struttura didattica di riferimento. 



 Si apre una ampia discussione da cui si conviene di dare mandato al Direttore di 
preparare un documento, anche sulla base dell’impegno didattico dei docenti del 
Dipartimento nel post-laurea che saranno comunicati al Direttore quanto prima dai 
docenti responsabili delle attività post-laurea, che metta in evidenza le esigenze di 
Punti organico aggiuntivi per il triennio 2013-15 per il Dipartimento, motivate dalla 
necessità di dare una risposta esaustiva all’offerta formativa gestita dal 
Dipartimento che specie per i corsi delle magistrali a ciclo unico di CTF e FA sta 
dimostrando negli ultimi anni sempre maggiore interesse da parte degli studenti del 
territorio e che purtroppo, in misura rilevante, sono costretti per la ristrettezza del 
numero di personale docente ad iscriversi in Atenei fuori Regione visto che suddetti 
corsi magistrali sono presenti in Puglia solo nell’Ateneo di Bari. 
 

4) Varie ed eventuali 
Il Direttore dà lettura di una richiesta di spazi nel seminterrato, st 07B, pervenuta in 
apertura della seduta di Giunta da parte della prof.ssa Conte per allocare in essa 
strumentazione PON relativa ad attività di ricerca della Sezione di Farmacologia. In 
considerazione del fatto che tale strumentazione, per il tipo di attività specifica in 
vivo su animali, non può convivere con altra strumentazione PON per la quale 
precedentemente sono stati individuati i due locali, 002 e 003 del s.i., e per i quali 
per ora si è provveduto recentemente ad allestire su deroga dello SPESAL solo la 
stanza 003, per lasciare disponibile per successive esigenze la st. 002, si conviene 
di avviare l’iter della richiesta di deroga per la stanza 07B al fine di soddisfare le 
esigenze avanzate dalla Sezione di Farmacologia. 

 

Non essendoci altri argomenti da discutere la seduta è tolta alle ore 18,30 

 
 
 
 
 

IL SEGRETARIO     IL DIRETTORE 

 (Sig. Maria ITALIANO)       (Prof. Roberto PERRONE) 

 
 


